

Fachschulbildung haben, während weitere 18 Prozent von ihnen am Fernstudium teilnehmen.

Die Entwicklung der landwirtschaftlichen Produktionsgenossenschaften seit dem IV. Parteitag und der Kampf der Partei um die Überwindung der Stagnation in der sozialistischen Umgestaltung der Landwirtschaft

In der Berichtsperiode entwickelten sich die LPG politisch und ökonomisch erst im Verlaufe harter Auseinandersetzungen und der Klärung einer Reihe von Grundfragen weiter. Viele Genossenschaften, die 1953 einen Rückschlag erlitten hatten, festigten sich. Besonders seit den Beschlüssen des 30. und 33. Plenums des Zentralkomitees ist eine schnelle Aufwärtsentwicklung der LPG zu verzeichnen.

In den Jahren von 1954 bis Mitte 19⁵⁷ wurde die Entwicklung der LPG durch revisionistische Auffassungen über die sozialistische Entwicklung der Landwirtschaft gehemmt. In dieser Zeit stagnierte die Gewinnung der Bauern für den Eintritt in bestehende und zur Bildung neuer LPG. Es wurden zwar Hilfsmaßnahmen für die LPG ergriffen, wie die Gewährung von Krediten, Wirtschaftsbeihilfen usw., aber kein genügender Anreiz zur Steigerung der Produktion in den LPG gegeben.

Die sozialistische Entwicklung der Landwirtschaft ist eine der kompliziertesten Aufgaben in der Übergangsperiode. Sie vollzieht sich bei uns unter den Bedingungen der Spaltung Deutschlands an der Grenze zum imperialistischen Lager, an der Scheidelinie zwischen den beiden gesellschaftlichen Systemen. Der Drude der Bourgeoisie war besonders nach den Ereignissen in Ungarn und Polen groß und hat viele falsche Auffassungen unter Teilen der Bauern und der landwirtschaftlichen Intelligenz, aber auch unter Funktionären des Staats- und Parteiapparates und besonders der VdGB genährt. Das führte dazu, daß in vielen Kreisen die Erweiterung des sozialistischen Sektors dem Selbstlauf überlassen wurde. Am deutlichsten fand der feindliche Einfluß seinen Niederschlag in der ihrem Wesen nach kapitalistischen agrarpolitischen Konzeption von Viweg, der seinen Plan damit tarnte, einen „für die deutschen Bauern gangbareren Weg zum Sozialismus“ gehen zu wollen. In Wirklichkeit forderte er in seiner Konzeption dazu auf, die MTS aufzulösen